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С инициативой открытия 
отделения в рязанской 

школе-интернате № 26 высту-
пили сами ребята, а педаго-
ги их поддержали. Это реше-
ние было принято на собрании 
школы.

В гости к школьникам пришли 
первый заместитель председателя 
правительства Анна Рослякова и 
председатель совета регионального 
отделения общероссийского обще-
ственно-государственного движе-
ния детей и молодежи «Движение 
Первых» Рязанской области Татьяна 
Косачева. Они рассказали ребятам 
про РДДМ, основную миссию «Дви-
жения Первых» и его роли в разви-
тии всей системы воспитания и об-
разования в регионе.

– Сегодня у вас торжественный 
момент, – обратилась к ребятам 
Анна Рослякова. – Вы приняли ре-
шение вступить в Российское дви-
жение детей и молодежи «Движение 
Первых». Одна из целей его – реали-
зация ваших талантов, способнос-
тей в своей родной стране, области, 
городе. Вы – будущее нашей страны, 
и именно от вас зависит, какой она 
будет. Желаю вам успехов, удачи, 
веры в себя. Все у вас обязательно 
получится. 

В школе-интернате №26 особое 
внимание будут уделять 6 из 12 на-
правлений: «Труд, профессия и свое 

дело. Найди призвание», «Культура 
и искусство. Создавай и вдохнов-
ляй», «Волонтерство и доброволь-
чество. Благо твори», «Спорт. Дости-
гай и побеждай», «Здоровый образ 
жизни. Будь здоров», «Туризм и пу-
тешествия. Открывай страну».

На собрании в школе-интерна-
те № 26 избраны совет первичного 

отделения, председатель (Людми-
ла Игоревна Булатова) и секретарь 
первички (Анастасия Павлова). 
Первыми членами отделения ста-
ли 17 человек.

– Я думаю, что мы всегда будем 
первыми, потому что у нас для этого 
есть все, – говорит директор школы-
интерната №26 Марина Бойко. – У 

нас волонтерское движение на вы-
соте. Нам только осталось попол-
нить Российское движение детей 
и молодежи «Движение Первых», и 
все у нас будет замечательно.

– Я заходила к вам в школу и уви-
дела табличку «Опорная площадка 
РДШ», – говорит Татьяна Косаче-
ва. – Вы были победителями круп-

нейших федеральных проектов, за 
что огромное спасибо вам, ребята, 
и вашим педагогам. Девиз нынеш-
него движения – «Вместе сможем!». 
Только вместе мы смогли стать по-
бедителями проектов. Если посмот-
реть на цель нового движения, это 
не только развитие самого себя, а 
развитие через коллективность, со-
зидательную работу на благо обще-
ства и страны в целом.

Первичное отделение – важней-
ший структурный элемент движе-
ния, который может быть создан 
на базе учебных заведений, моло-
дежных центров, учреждений до-
полнительного образования, спор-
та, культуры и детских центров для 
объединения участников и вовлече-
ния их в реализацию мероприятий 
и проектов РДДМ.

Первое первичное отделение Рос-
сийского движения детей и моло-
дежи «Движение Первых» было от-
крыто в конце декабря в рязанской 
школе № 1 имени В.П. Екимецкой. 
На данный момент в регионе созда-
но 8 первичных отделений движе-
ния. Вчера было открыто первич-
ное отделение в школе-интернате 
имени Героя Советского Союза Фе-
дора Полетаева. В ближайшее время 
начнут работать еще 20 отделений. 
Первичное отделение в рязанской 
школе-интернате № 26 стало одним 
из первых в стране, открытых в шко-
лах-интернатах.
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ВячеслаВ астафьеВ

Кадом. В селе Кущапино Кадомского района открыли 
фельдшерско-акушерский пункт. Его построили по госу-
дарственной программе «Развитие здравоохранения». На 
открытие собрались жители не только этого села, но и бли-
жайших населенных пунктов. Ведь в Кадомском районе это 
первый ФАП, построенный за последние годы. Он – мо-
дульный, теплый, оснащенный современным оборудовани-
ем. Помимо обычного тонометра и комплектов оборудова-
ния для оказания неотложной помощи и диспансеризации, 
здесь есть аппарат для проведения ЭКГ, дефибриллятор, 
кислородный концентратор и многое другое. 

ШацК. В Шацке начал свою работу клуб настольных игр 
(6+). Первые игровые сессии уже состоялись. Клуб появил-
ся благодаря молодежному проекту специального коррес-
пондента газеты «На земле шацкой» Кристины Аманн и за-
ведующей информационно-библиографическим отделом 
Шацкой межпоселенческой библиотеки Марии Хоревой. 
Они получили грант главы администрации Шацкого райо-
на Александра Нечушкина и закупили 11 настольных игр. 
Первая игровая сессия прошла в читальном зале Шацкой 
межпоселенческой библиотеке. Организаторы познакоми-
ли участников с настольной игрой «Бэнг!». Организаторы 
клуба планируют проводить игровые сессии по вечерам и 
в выходные дни. Вход свободный. 

РяжсК. Новую эндоскопическую систему HD-500 в Ряж-
ском межрайонном медицинском центре получили по про-
грамме модернизации первичного звена здравоохранения. 
Это экспертный диагностический комплекс для широкого 
спектра эндоскопических исследований. Комплекс позво-
ляет подробно документировать данные. Систему обору-
довали видеоэндоскопом с отличной передачей цвета и 
высокой прочностью конструкции. Вся информация выво-
дится на монитор LCD с диагональю 24 дюйма. Также в 
Ряжский ММЦ по программе модернизации первичного 
звена здравоохранения в 2022 году поступили две систе-
мы холтеровского мониторирования ЭКГ, два стерилиза-
тора сухожаровых ГП-80 МО, кольпоскоп КС-02 и четыре 
автомобиля Lada Niva Travel. 

сапожоК. Кинофотостудия «Колорит» районного ДК 
«Надежда» получила звание «Народный любительский ху-
дожественный коллектив (студия) Рязанской области». Три 
других народных коллектива района – «Наследие», «Вдох-
новение», «Купалочка» – подтвердили это звание. Из 187 
творческих коллективов региона только три занимаются 
видеотворчеством. Среди них сапожковский «Колорит». 
Ему впервые присвоено звание «народный». Сейчас здесь 
сформировался детский коллектив-спутник «ФотоЩелк» 
при Морозово-Борковском сельском доме культуры. Впе-
реди много идей и задумок. 

сКопин. В новую стадию вступил проект, который реа-
лизует администрация Скопинского района совместно с 
ООО «Октафарма – Фармимэкс». На территории Успен-
ского поселения построят завод полного цикла по произ-
водству субстанций и препаратов из плазмы крови челове-
ка. Объем финансовых вложений – 5,3 млрд рублей. Подго-
товительный этап закончили. Активная фаза строительства 
начнется в течение месяца. Работы завершатся через пол-
тора года, а затем, собственно, старт самого производства. 
Это даст более 250 новых рабочих мест и дополнительные 
средства в муниципальной бюджет. 

ШилоВо. В парке Победы в селе Мосолово прошел 
митинг. Его посвятили 125-летию со дня рождения гене-
рал-майора танковых войск Василия Полозкова. Собрав-
шиеся вспомнили биографию своего земляка, его огром-
ный вклад в развитие танковых войск и победу в Великой 
Отечественной войне. Они почтили память Василия По-
лозкова минутой молчания и возложили цветы к мемори-
альной плите. 

соКолоВКа. В районе села Шумашь Рязанского райо-
на может начаться половодье посреди зимы. Специалисты 
отмечают, что в ближайшие дни возможно подтопление 
участка дороги Шумашь – Заокское – Коростово. Это свя-
зано с подъемом уровня воды, сообщили в министерстве 
транспорта и автомобильных дорог Рязанской области. 
Движение транспорта будет организовано в зависимос-
ти от погоды.

ноВости РаЙоноВ

+ КомплеКт доКументоВ

Полный  
сПисок документов, 
оПубликованных  
в текущем номере  
«рязанских ведомостей»,  
смотрите ежедневно  
на сайте газеты в разделе «документы»:

rv-ryazan.ru/документы

На первом месте –  
профилактика 

Что нового ждет пациентов 
государственных медучреждений 
в 2023 году?

3 По Тропе  
Паустовского  
в Солотче

Совершить прогулку по любимым 
местам Паустовского в Солотче 
рязанцев пригласил фотохудожник 
Константин Лопухов 
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подписКа на ГаЗету «РяЗансКие Ведомости» на I полуГодие 2023 г. 

Во ВсеХ отделенияХ сВяЗи «почта России»

	 	 	 Подписные	цены	на	1	мес./на	полгода

ре
кл

ам
а

ПЯТНИЧНЫЙ ВЫПУСК
Индекс	П5431	
95 руб. 37 коп./572 руб. 22 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5432	
85 руб. 69 коп./514 руб. 14 коп.

Без	комПлекта		
офИцИальных	документов
Индекс	П5419	
136 руб. 76 коп./820 руб. 56 коп.

льготная	ПодПИска	
Индекс	П5429	
127 руб. 06 коп./762 руб. 36 коп.

с	комПлектом		
офИцИальных	документов
Индекс	П4710
192 руб. 48 коп./1154 руб. 88 коп.

Движение первых
В ОБлАСТИ ОТКРЫВАюТСЯ ОТДЕлЕНИЯ РОССИЙСКОГО ДВИжЕНИЯ ДЕТЕЙ И МОлОДЕжИ

птица счастья. профессионального 
В РЕДАКЦИИ «РЯЗАНСКИХ ВЕДОМОСТЕЙ» ПОСЕлИлИСь ЕЩЕ ПЯТь ХРУСТАльНЫХ жУРАВлЕЙ 

Д ля рязанского журналистского сооб-
щества календарный год по тради-

ции начинается с подведения итогов года 
предыдущего. по итогам профессиональ-
ного конкурса «Хрустальный журавль» 
отмечаются лучшие работы и их авторы – 
журналисты, редакторы, режиссеры, фо-
токорреспонденты, операторы. В качест-
ве символов профессионального призна-
ния они получают статуэтки хрустальных 
журавлей. За почти два десятка лет про-
ведения конкурса многие редакции («Ря-
занские ведомости» в том числе) обзаве-
лись целыми «журавлиными стаями». 

В этот раз конкурсная комиссия «Хрусталь-
ного журавля» рассмотрела более тысячи ра-
бот, вышедших в региональных СМИ с 1 ноября 
2021 года по 1 ноября 2022 года. По решению 
жюри были определены 38 победителей, вклю-
чая обладателя Гран-при. Имена победителей 
и лауреатов по традиции назвали на торжест-
венной церемонии награждения победителей 
«Хрустального журавля». Она состоялась в День 
российской печати в областном правительстве. 
Статуэтки и дипломы победителей лучшим со-
трудникам рязанских СМИ вручил губернатор 
Павел Малков. 

/ медиа, стр. 2
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наши обладатели хрустальных журавлей

о «движении первых» новичкам рассказывают активисты Рддм – участники I съезда движения
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– Большинство региональных 
средств массовой информации работа-
ют очень профессионально. У нас живая 
пресса. Используются все современные 
каналы. Вы всегда в центре событий. 
Конкурс – важное событие для регио-
нальной журналистики, он поддержи-
вает конкуренцию, дух соревнования, – 
отметил, выступая перед победителями 
и призерами конкурса, Павел Малков. 

Сотрудники «Рязанских ведомос-
тей» отмечены в этом году в пяти но-
минациях. Шеф-редактор сайта Ека-
терина Детушева удостоена приза как 
автор лучшей тематической рубрики. 
Высокую оценку получили публика-
ции Екатерины из рубрики «Экология. 
Вторая жизнь». Дизайнер-верстальщик 
Алла Белоусова стала победителем в 
номинации «Дизайнерское решение». 
Награду она получила за оформление 
газетных рубрик «Культурный слой», 
«Отдыхаем дома» и за спецвыпуск «Ве-
домостенка» (сборника сказок и рас-
сказов, вышедших в детской рубрике). 
В номинации «Городская среда и му-
ниципальные инициативы» отмечена 
заведующая социально-экономичес-
ким отделом редакции Людмила Па-
шинина за серию публикаций о реа-
лизации проектов благоустройства в 
районах области. Корреспондент Та-
тьяна Кармашова стала победителем в 
номинации «Безграничные возможнос-
ти». Жюри высоко оценило ее статью 
«Жизнь вольным стилем». Специаль-
ный корреспондент Людмила Ивано-
ва получила приз в номинации «Цени 
свою жизнь» за публикацию «ЗДРАВО-
мыслие». Знаком губернатора Рязан-
ской области «За усердие» отмечена 
юрисконсульт редакции Наталья Ов-
чинникова.

***
Главный приз конкурса – Гран-при – 

достался Марине Фадеевой, журна-
листу телеканала ТКР, за фильм «Вне 
времени. Улица Павлова». «Вне вре-
мени» – это познавательный проект 
ТКР, который дает возможность зрите-
лям погрузиться в прошлое рязанских 
улиц: увидеть основные преобразова-
ния на них, узнать, кому принадлежали 
те или иные исторические дома, какие 
предприятия здесь работали и что про-
изводили. Получасовой документаль-
ный фильм об истории улицы Павло-
ва включает в себя элементы игрового 
кино, что еще теснее связывает с на-

стоящим прошлое, делая его более на-
глядным и понятным. По словам авто-
ра фильма Марины Фадеевой, это было 
самое сложное – организовать игровые 
эпизоды. Нужно было подобрать акте-
ров, костюмы, локации, для съемок од-
ного из эпизодов потребовался даже… 
поросенок. Автор фильма сама пере-
воплощалась в разных персонажей и 
перемещалась из одного историческо-
го периода в другой. Именно такой не-
тривиальный подход к съемкам с вклю-
чением игровых сцен сделал выпуск 
про улицу Павлова живым и, говоря 
по-телевизионному, смотрибельным. 
Вместе с Мариной в создании фильма 
принимала участие целая команда. Это 
режиссер Константин Кулябин, опера-
тор Булат Касимов, другие сотрудники 
ТКР. Сама идея проекта принадлежит 
директору телекомпании Сергею Куз-
нецову. 

– Мы снимаем этот проект, чтобы 
люди больше знали о Рязани, замеча-
ли ее красоту, интересовались истори-
ей, обращали внимание на детали ар-

хитектуры. Обо всем рассказать за 30 
минут невозможно, поэтому мы даем 
стимул людям самим искать какую-то 
информацию. Наши фильмы – это еще 
и возможность привлечь внимание ру-
ководителей города и области к состо-
янию исторических улиц, которые, ко-
нечно же, нуждаются в обновлении. В 
ходе съемок фильма я сама узнала для 
себя много нового, – рассказывает о 
своей работе Марина Фадеева. 

Добавим, что фильм про улицу Пав-
лова – второй из цикла «Вне времени». 
Первый был про улицу Семинарскую, 
следующий ожидается про улицу По-
лонского. 

***
Ежегодный конкурс для региональ-

ных журналистов «Хрустальный жу-
равль» проводится правительством ре-
гиона с 2003 года. Организатором яв-
ляется министерство по делам террито-
рий и информационной политике.

Людмила Иванова 
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Фото Дмитрия Осинина и Людмилы Ивановой

Гран-при «Хрустального журавля» губернатор Павел Малков  
вручил Марине Фадеевой. Награды удостоен фильм  

«Вне времени. Улица Павлова» телекомпании «Край Рязанский»
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Рязанская нефтепере-
рабатывающая ком-

пания, которая является 
частью нефтяной компа-
нии «Роснефть», по ито-
гам 2022 года получила 
экономический эффект, 
выраженный в допол-
нительном получении 
3,7 миллиардов рублей 
от внедрения специаль-
ной программы, повы-
шающей эффективность 
производственных опе-
раций. Системная рабо-
та в этом направлении 
проводится уже значи-
тельное время. это один 
из ключевых элементов 
Стратегии «Роснефть-
2030». 

эффективность и прогресс
НОвейшИе РазРабОткИ сОтРуДНИкОв РязаНскОй НПк ПРИНесЛИ ПРеДПРИятИю 

ДОПОЛНИтеЛьНО 3,7 мЛРД РубЛей
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Рязанская НПК в 2022 
году претворила в жизнь 38 
инициатив и предложений 
сотрудников предприятия 
по повышению операцион-
ной эффективности. Среди 
наиболее крупных и прорыв-
ных технологических нов-
шеств стала схема, которая 
позволила вовлечь нефтя-
ной газ бутан как отдельный 
компонент в приготовление 
товарных автобензинов.  Газ 
выделяется из нефти при ее 
переработке, где «черное 
золото» разделяют на отде-
льные компоненты. Они от-
личаются длиной углеводо-
родных цепочек. Самые тя-
желые затем направляются 
в мазут и гудрон, а из самых 
легких делают высокооктано-
вые компоненты автобензи-
нов. Самые легкие углеводо-
роды – это нефтяные газы. Их 
широко применяют в произ-

водстве, в первую очередь, 
в качестве баллон-

ного газа, нефтехимических 
производствах  и топлива для 
автомобилей.

Еще один внедренный 
проект связан с увеличением 
диаметра трубопровода лег-
кого каталитического газой-
ля на установках гидроочис-
тки. Это позволило поднять 
объемы производства и вы-
пуска компонентов дизель-
ного топлива.  А своевремен-
ная и тщательно просчитан-
ная замена горелочных уст-
ройств на печи вкупе с тем, 
что установка ЭЛОУ-АВТ-4 
полностью переведена на га-
зообразное топливо, значи-
тельно улучшила экологичес-
кие показатели. В атмосферу 
поступает гораздо меньше 
вредных, а самое главное, не-
догоревших веществ.

РНПК внедрила в работу 
технологических линий по-
точный анализатор по оп-
ределению вязкости тяже-
лых фракций. Это позволяет 
теперь в режиме реального 
времени отслеживать ключе-

вые показатели качества 
продукта. И это 

не все новшества, появив-
шиеся на заводе в последнее 
время. Удалось повысить на-
дежность и эффективность 
работы системы пароснабже-
ния на установке производс-
тва битума – годовое потреб-
ление тепловой энергии со-
кратилось почти на 10 % за 
счет оборудования паровых 
систем автоматическими ус-
тройствами отвода конден-
сата. В масштабах завода это 
существенный шаг, который 
ведет не только к улучшению 
экономических показателей, 
но и к более бережному отно-
шению к экологии. 

За 2022 год сотрудники 
Рязанской НПК направили 
в Банк идей более 60 пред-
ложений с обоснованием и 
расчетами по рационально-
му использованию ресурсов и 
оптимизации технологичес-
кого процесса. Все они тща-
тельно анализируются. Осо-
бое внимание уделяется иде-
ям молодых специалистов, 
среди которых очень много 
талантливых начинающих 
инженеров и технологов. 

Подготовил  
Михаил Скрипников

ОбщЕСТВО

в конференции приня-
ли участие ведущие 

специалисты в сфере ин-
формационного проти-
воборства из Москвы, До-
нецкой и Луганской На-
родных Республик, При-
днестровья, а также РГУ 
имени С.А. Есенина.

С приветственным сло-
вом к собравшимся обрати-
лись и.о. ректора РГУ имени 
С.А. Есенина, доктор техни-
ческих наук, профессор, пред-
седатель комитета Рязанской 
областной Думы по регламен-
ту, мандатным вопросам и де-
путатской этике Игорь Мурог 
и заместитель министра по 
делам территорий и инфор-
мационной политике Иван 
Ушаков.

– Обычно я бываю очень 
осторожным в применении 
термина «информационная 
война». Считаю, что в боль-
шинстве случаев он имеет 
скорее публицистический ас-
пект. Однако в отношении 
действий стран Запада в от-
вет на специальную военную 
операцию РФ на Украине нуж-
но сказать прямо, что тут нет 
никакой публицистики. Это 
самая настоящая информа-
ционная война, причем веду-
щаяся в крайней степени ее 
проявления, – говорит Иван 
Ушаков.

– Проблематика конфе-
ренции особенно востребо-
вана сегодня в условиях про-
ведения специальной воен-
ной операции. В нашем уни-
верситете этой тематикой 
занимаются давно и уделя-
ют ей постоянное внимание. 
С 2020 года в университе-
те действует аналитический 
центр по исследованию тех-
нологии информационной 
войны и контрпропаганды. 
Его возглавляет профессор, 
доктор филологических наук 
Александр Георгиевич Голо-
дов. Пять лет назад одним из 
первых в Российской Феде-
рации наш университет под-
писал соглашение о сотруд-
ничестве с Донецким наци-

Важный фактор победы
в РГу ИмеНИ с.а. есеНИНа сОстОяЛась межДуНаРОДНая НаучНО-ПРактИческая 
кОНФеРеНцИя «свО И ИНФОРмацИОННая вОйНа»

ональным университетом, 
Горловским институтом инос-
транных языков и Луганским 
государственным университе-
том имени Владимира Даля. 
За это время наши сотрудни-
ки неоднократно посещали 
эти университеты. Большое 
спасибо, коллеги, за ваше от-
ношение и за то, что вы дела-
ете сегодня, – сказал в своем 
выступлении Игорь Мурог.

Модератором междуна-
родной конференции высту-
пила член Общественной па-
латы РФ, руководитель Цент-
ра региональных проектов и 
межрегиональных связей РГУ 
имени С.А. Есенина, профес-
сор, доктор филологических 
наук Ольга Воронова.

– Сегодня информацион-
ные войны обладают самыми 
современными технология-
ми, приемами и методами. 
Мы видим, что на Украине 
удалось осуществить полно-
масштабный психологичес-
кий эксперимент по пере-
форматированию сознания 
целого народа. Но информа-
ционное оружие имеет разное 
назначение подобно тому, 
как нож может быть оруди-

ем убийства, а может быть 
и целительным скальпелем 
в руках талантливого хирур-
га. Так и здесь. Мы будем го-
ворить сегодня о специфике 
информационного оружия, 
его видах, мощной деструк-
тивной силе и способах за-
щиты от него, а также о том, 
каким образом Россия может 
использовать информацион-
ное оружие наряду с другими 
факторами как оружие на-
шей Победы, – сказала Ольга 
Воронова.

В ходе конференции учас-
тники, собравшиеся в зале 
ученого совета вуза, и по ВКС 
из своих регионов обсудили 
такие вопросы, как новое в 
теории и практике информа-
ционных войн, современные 
технологии информационно-
го противоборства в условиях 
СВО, приемы и методы ин-
формационной войны Запада 
против России, специальная 
военная операция в зеркале 
СМИ стран НАТО.

Вспомнили на конферен-
ции и об информационно-
идеологической работе в годы 
Великой Отечественной вой-
ны и возможности примене-

ния этого опыта в условиях 
СВО.

– В информационной вой-
не важное место занимают 
войны памяти, – говорит до-
цент кафедры политологии и 
обществознания РГУ имени 
С.А. Есенина, кандидат техни-
ческих наук, ветеран ВМФ, за-
меститель председателя РРО 
«Российское военно-истори-
ческое общество» Александр 
Трушин. – Войны памяти – это 
полная замена исторической 
хронологии и создание новой 
истории. Вместе с этим идет 
уничтожение памятников, 
переименование улиц, иска-
жается информация в учеб-
никах истории. Подобных 
категорий наш аналитичес-
кий центр выявил уже более 
двадцати. О сносе памятни-
ков и переименовании улиц 
в Украине я как раз и буду се-
годня говорить. 

Участникам конференции 
была представлена медиапро-
ектная деятельность как инс-
трумент формирования исто-
рической памяти студенчес-
кой молодежи.

Вячеслав Астафьев

Глава региона провел со-
вещание, на котором обсуж-
далась работа по обеспече-

нию граждан жильем. среди 
приоритетов губернатор на-
звал обеспечение жильем де-
тей-сирот. 

Павел малков поставил 
задачу провести все необхо-
димые конкурсные процедуры 
в оптимальные сроки. «в этом 
году планируем закупить 206 
квартир для детей-сирот и де-
тей, оставшихся без попечения 

родителей. жилье будет при-
обретено в 27 муниципальных 
образованиях, в частности в 
Рязани 56 квартир, – подчерк-
нул он. – Работу нужно прово-
дить оперативно, не затягивать. 
Поручил в течение недели вы-
делить средства муниципалите-
там, чтобы уже в феврале на-
чать конкурсные процедуры». 
На совещании обсуждались 

также вопросы обеспечения 
жильем граждан, переселяемых 
из ветхого и аварийного фонда. 
«Планируется расселить бо-
лее 1800 человек. контракты 
на строительство новых домов 
уже заключены. ведем работы 
и по приобретению квартир 
на вторичном рынке. средства 
предусмотрены», – отметил Па-
вел малков.

ПРОЕКТЫ ДЛЯ ЖИЗНИ
ПавеЛ маЛкОв: «в этОм ГОДу ПЛаНИРуем закуПИть 206 кваРтИР ДЛя Детей-сИРОт»

По национальному проек-
ту «жилье и городская среда» 
реализуются мероприятия фе-
дерального проекта «чистая 
вода». в 2022 году в регионе 
построено шесть объектов пи-

тьевого водоснабжения – стан-
ции водоподготовки, артезиан-
ские скважины, водопроводной 
сети на сумму свыше 227 млн 
рублей. были запущены в ра-
боту два объекта в поселке со-
лотча и один в селе Дядьково, 
по одному в скопине, михай-
ловском районе (в поселке Го-
ренка) и касимовском районе 
(в рабочем поселке Гусь-же-
лезный).

По программе Рязанской 
области «Развитие коммуналь-

ной инфраструктуры, энер-
госбережение и повышение 
энергетической эффективнос-
ти» были проведены работы по 
строительству 11 объектов во-
доснабжения на сумму 168 млн 
рублей – по одному в касимовс-
ком, Пителинском, Путятинском, 
Рыбновском, Рязанском, сасов-
ском, спасском, чучковском и 
шацком районах и два в ми-
лославском районе. было пос-
троено пять станций водоочист-
ки – три в Ряжском и по одной в 

милославском и кораблинском 
районах. также было заменено 
более 6 км магистральных теп-
ловых сетей на сумму порядка 
200 млн рублей.

в 2023 году по федерально-
му проекту «чистая вода» пла-
нируется строительство десяти 
объектов водоснабжения на 
общую сумму свыше 255 млн 
рублей в Пронском, кадомс-
ком и клепиковском, михай-
ловском, шиловском, чучковс-
ком и сараевском районах.

в ОбЛастИ в 2023 ГОДу буДут стРОИть Десять НОвых ОбъектОв вОДОсНабжеНИя

Региональное министерс-
тво природопользования ин-

формирует о том, что в рам-
ках госпрограммы Рязанской 
области «Развитие водохозяйс-
твенного комплекса, лесного 
хозяйства и улучшение эколо-
гической обстановки» муници-
пальные образования Рязан-
ской области могут получить 
субсидии на реализацию про-
ектов по ликвидации несанкци-
онированных свалок.

Прием заявок от муници-
пальных образований на учас-
тие в отборе для предоставле-
ния субсидий на реализацию 
проектов по ликвидации несан-
кционированных свалок начнет-
ся 20 января и продлится по 25 
января. муниципальные обра-
зования, успешно прошедшие 
отбор, получат субсидии на 
разработку проектной доку-

ментации на мероприятия по 
ликвидации несанкционирован-
ных свалок в границах городов 
и наиболее опасных объектов 
накопленного экологического 
вреда окружающей среде.

Подробная информация о 
сроках заявочной кампании 
и условиях участия в отборе 
размещена в «Рязанских ве-
домостях».

субсИДИИ На чИстОту
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Конференцию открыла Ольга Воронова
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К аждый год в России ут-
верждается программа 

государственных гарантий 
оказания бесплатной меди-
цинской помощи. Она опре-
деляет особенности получе-
ния медицинской помощи 
по ОМС. Главные изменения 
наступившего года касают-
ся системы неонатального 
скрининга, диспансерного 
наблюдения переболевших 
COVID-19, организации ме-
дицинской реабилитации и 
перехода на цифровые ме-
дицинские полисы. 
О нововведениях рассказы-
вают эксперты ОМС.  

НеОНатальНый СкРиНиНГ
В новом году программа гос-

гарантий дополнена проведени-
ем расширенного неонатального 
скрининга. Неонатальный скри-
нинг, известный как «пяточный 
тест», проводят всем новорож-
денным без исключения. Анализ 
позволяет выявить наиболее рас-
пространенные генетические за-
болевания, которые представля-
ют угрозу для жизни и здоровья 
ребенка. Теперь новорожденных 
будут тестировать не на пять, как 
в 2022 году, а на 36 наследствен-
ных патологий. Сейчас детей в 
рамках ОМС бесплатно тестиру-
ют на адреногенитальный син-
дром, врожденный гипотиреоз, 
галактоземию, фенилкетонурию 
и муковисцидоз. Расширение 
программы поможет на самой 
ранней стадии выявлять и дру-
гие тяжелейшие патологии еще 
до появления клинических сим-
птомов. Например, в скрининг 
войдет тестирование первично-
го иммунодефицитного состоя-
ния новорожденного. Тяжелые 
формы первичных иммунодефи-
цитов приводят к неонатальным 
инфекциям, сепсису и леталь-
ным исходам в первые два года 
жизни, менее тяжелые – значи-
тельно снижают качество жиз-
ни человека и могут привести к 
инвалидности. 

– Раннее выявление этой па-
тологии поможет спасти тысячи 
детей и провести эффективную 
терапию. В федеральном бюдже-
те на проведение расширенного 
скрининга в 2023 году предус-
мотрено более 2,3 млрд рублей, 
– отмечает заместитель руково-
дителя рабочей группы Всерос-
сийского союза страховщиков 
по организации ОМС Елена Тре-
тьякова.

ДиСпаНСеРизация  
и ДиСпаНСеРНОе  
НаблюДеНие

Изменения коснулись диспан-
серизации и диспансерного на-
блюдения пациентов. Чтобы сти-
мулировать проведение диспансе-
ризации и диспансерного наблю-
дения, оплату решено вывести 
из подушевого финансирования 
медицинских организаций и на-
чать оплачивать за единицу объ-
ема помощи. По мнению экспер-
тов ОМС, это сделает профилак-
тические мероприятия более эф-
фективными, так как стимулирует 
медицинские организации более 
ответственно относиться к профи-
лактике, поскольку оплата будет 
производится за каждый случай 
оказания медпомощи по этому 
профилю. И именно профилак-
тика болезней и их осложнений 
позволит не нагружать бюджет 
ОМС за счет перерасхода объемов 
медпомощи в стационаре. 

В 2023 году впервые будут 
установлены дополнительные 

нормативы на диспансерное на-
блюдение. В частности, впервые 
введены нормативы диспансер-
ного наблюдения пациентов с 
сердечно-сосудистыми заболе-
ваниями, что очень важно для 
увеличения средней продолжи-
тельности жизни и снижения 
смертности. Дополнен пере-
чень хронических заболеваний, 
функциональных расстройств и 
иных состояний, при наличии 
которых устанавливается дис-
пансерное наблюдение за взрос-
лым населением неврологом, 
эндокринологом и терапевтом. 
В частности, в перечень паци-
ентов, которые подлежат дис-
пансерному наблюдению вклю-
чены коморбидные пациенты 
(пациенты, которые страдают 
одновременно от нескольких за-

болеваний, которые усиливают 
друг друга) и маломобильные 
пациенты.

В 2023 году программой гос-
гарантий предусматривается 
увеличение финансирования уг-
лубленной диспансеризации пе-
реболевших COVID-19. 

– Важным нововведением 
станет то, что списки подлежа-
щих диспансерному наблюде-
нию должны будут ежемесячно 
уточняться с территориальны-
ми фондами ОМС. Это позволит 
страховщикам более жестко сле-

дить за соблюдением прав паци-
ентов, подлежащих диспансер-
ному наблюдению, – отмечает 
советник генерального директо-
ра страховой медицинской орга-
низации «Капитал-МС» Михаил 
Пушков.

Реабилитация
Большое внимание в новом 

году будет уделено реабилитации 
пациентов. Она станет доступнее. 
В ближайшие три года предпола-
гается увеличить средние норма-
тивы объема медпомощи по на-
правлению реабилитационных 
мероприятий как амбулаторных, 
так и с учетом госпитализации. 
Рост норматива по профилю реа-
билитация в условиях стационара 
вырастет почти на 26%, впервые 
появился норматив для проведе-
ния медицинской реабилитации 
в дневном стационаре. Также ре-
абилитация теперь будет прово-
диться и на дому. Благодаря та-
ким мерам к 2023 году медицин-
ская реабилитация должна стать 
доступной не менее чем для 1 
миллиона жителей России. Прой-
ти медицинскую реабилитацию в 
амбулаторных условиях смогут не 
менее 370 тыс. застрахованных в 
системе ОМС, а не менее 680 тыс. 
человек, согласно планам, полу-
чат ее в стационарах, из них 120 
тыс. должны пройти реабилита-
цию в федеральных центрах.

Эксперты ОМС напоминают, 
что сегодня медреабилитация 
в условиях оказания специали-
зированной, в том числе высо-
котехнологичной медицинской 
помощи, включает в себя:

• медицинскую реабили-
тацию пациентов с заболевани-
ями центральной нервной сис-
темы;

• пациентов с заболевани-
ями опорно-двигательного аппа-
рата и периферической нервной 
системы;

• медицинскую кардиоре-
абилитацию;

• медицинскую реабили-
тацию при других соматических 
заболеваниях;

• медицинскую реабили-
тацию детей, перенесших забо-
левания перинатального пери-
ода,

• медицинскую реабили-
тацию детей с нарушением слуха 
без замены речевого процессора 
системы кохлеарной импланта-
ции;

• медицинскую реабили-
тацию детей с онкологическими, 
гематологическими и иммуно-
логическими заболеваниями в 
тяжелых формах продолжитель-
ного течения;

• медицинскую реабили-
тацию детей с поражением цен-
тральной нервной системы;

• медицинскую реабили-
тацию детей после хирургичес-
кой коррекции врожденных поро-
ков развития органов и систем;

• медицинскую реабили-
тацию после онкоортопедичес-
ких операций;

• медицинскую реабилита-
цию по поводу постмастэктоми-
ческого синдрома в онкологии;

• медицинскую реабилита-
цию после перенесенной корона-
вирусной инфекции COVID-19.

– Фактически данный пере-
чень означает, что при наличии 
показаний медицинскую реаби-
литацию может пройти любой 
человек бесплатно по полису 
ОМС. Реабилитация может про-
ходить в круглосуточном стацио-
наре, в дневном стационаре или 
амбулаторно. На получение ме-
дицинской реабилитации необ-
ходимо получить направление. 
Его могут выдавать лечащий 
или участковый врачи: терапевт, 
педиатр, врач общей практики, 
врач-специалист. Кроме того, 
лечащий врач может направить 
в федеральный центр для полу-
чения медицинской реабили-
тации, – подчеркивает Михаил 
Пушков.

цифРОвОй пОлиС
С 1 декабря 2022 года паци-

ентам, актуализировавшим свои 
данные о документах, удосто-
веряющих личность, стали до-
ступны цифровые полисы ОМС. 
Полис, выданный ранее в форме 
бумажного документа или плас-
тиковой карты, действителен 
и замены не потребует. Кроме 
того, страховыми медицинскими 
организациями с 1 декабря 2022 
года выдаются застрахованным 
лицам и полисы в форме выпис-
ки из единого регистра застрахо-
ванных лиц, содержащие в том 
числе и штриховой код. 

– Ранее, чтобы получить ме-
дицинскую помощь (кроме экс-
тренных случаев) по ОМС, было 
необходимо иметь при себе по-
лис ОМС на бумажном носителе 
или в виде пластиковой карты. 
Введение цифрового полиса из-
бавляет пациентов от лишней 
бумажной волокиты и делает по-
лучение медпомощи удобнее и 
доступнее. При этом ранее офор-
мленные полисы ОМС на мате-
риальных носителях продолжа-
ют действовать и не требуют за-
мены, – отмечает председатель 
ФОМС Илья Баланин. 

Для получения помощи в ме-
дицинской организации доста-
точно будет предъявить паспорт 
или свидетельство о рождении 
для детей до 14 лет. Все ново-
рожденные граждане с 1 декабря 
2022 года будут автоматически 
вноситься в регистр застрахо-
ванных лиц на основании свиде-
тельства о рождении, выданного 
органами ЗАГС. 

Материалы  
предоставлены пресс-службой 

ОМС «Капитал-МС»
Фото Людмилы Ивановой 

Н а минувшей неделе гу-
бернатор павел Малков 

ознакомился с работой ря-
занской клинической стан-
ции скорой медицинской по-
мощи: осмотрел структур-
ные подразделения, гараж-
ный комплекс и диспетчерс-
кую. Основные проблемные 
и важные вопросы были об-
суждены на рабочем сове-
щании с участием руководи-
телей станции и областного 
министерства здравоохра-
нения, а также на встрече с 
рабочим коллективом. Сре-
ди задач, которые предстоит 
решать, – укрепление мате-
риально-технической базы и 
повышение оплаты труда со-
трудников. 

«Есть понимание, как посте-
пенно решать острые проблемы 
службы скорой медпомощи. Уже 
поручил минздраву региона про-
работать вопрос ускоренного об-
новления спецтранспорта, воз-
можности повышения зарплаты 
сотрудникам. В течение двух ме-

сяцев приобретем для городской 
станции 10 автомобилей», – поде-
лился глава региона.

Еще один значимый вопрос – 
внедрение цифровых и инфор-
мационных технологий в работу 
службы в рамках региональной 
программы по созданию едино-
го цифрового контура в системе 
здравоохранения. В Рязанской об-
ласти в скором времени будет со-
здана единая диспетчерская служ-
ба, что позволит максимально ав-
томатизировать процессы на всех 
этапах – от момента поступления 
вызовов до оказания медицинс-
кой помощи. Будет оптимизирова-
на работа специалистов, повыше-
на эффективность распределения 
вызовов, сокращено время доез-
да бригад, появится электронная 
база данных, включающая анам-
незы пациентов и сведения об их 
предыдущих госпитализациях. На 
данный момент медработники уже 
обеспечены планшетами для полу-
чения вызовов и всей необходимой 
информации для работы.

Анастасия Головкова
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Дмитрий бурепов, 
водитель:

– Среди любителей зимы популярно 
закаливание, купание в проруби. Меня 
это никогда не привлекало. Считаю, что 
надо просто одеваться легко, чтоб чувс-
твовался холодок, и быть в тонусе.

Маргарита янина, 
студентка: 

– Зимой надо больше двигаться, дышать 
свежим воздухом, чтобы дни не прохо-
дили постоянно в помещениях, которые 
плохо проветриваются.

татьяна левеева, 
менеджер:

– Стараюсь больше гулять, когда нет 
сильных морозов, ем больше фруктов, 
особенно наших, сезонных яблок, без 
«химии».

Глас народа / Как вы укрепляете здоровье зимой?

НОвОРОжДеННых тепеРь буДут 
теСтиРОвать Не На пять, как в 2022 
ГОДу, а На 36 НаСлеДСтвеННых 
патОлОГий

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

владимир прошляков, 
доктор медицинских наук,  

профессор: 

– Я ежедневно делаю утреннюю зарядку. 
Катаюсь на коньках и на лыжах. Уделяю 
внимание правильному питанию. Люблю 
прогулки на свежем воздухе.

СОЦИАЛЬНЫЙ аСпект

Добрые перемены
прИхОдЯт НА гОрОдСКУю СтАНЦИю СКОрОЙ 
МедпОМОщИ

На первом месте – 
профилактика 
ЧтО НОвОгО ждет пАЦИеНтОв гОСУдАрСтвеННЫх МедУЧреждеНИЙ в 2023 гОдУ?

Научиться спасать 
жизни
вОЛОНтерОв ОбУЧАют ОКАЗАНИю первОЙ 
МедИЦИНСКОЙ пОМОщИ

«К урсы сестринского дела. 
Навыки первой меди-

цинской помощи для во-
лонтеров» проводит партия 
«единая Россия» в рамках 
федерального партийного 
проекта «здоровое буду-
щее». практические занятия 
организованы на базе Ря-
занского государственного 
медицинского университета 
имени академика и.п. пав-
лова. Обучение бесплатное 
для всех желающих. Слуша-
тели курса научатся оказы-
вать помощь при травмах, 
кровотечениях, переломах, 
ранениях и других повреж-
дениях, пользоваться хирур-
гическими инструментами. 

О том, как будет проходить 
обучение, на тематическом круг-
лом столе рассказал региональ-
ный координатор проекта «Здоро-
вое будущее», ректор Рязанского 
государственного медицинского 
университета Роман Калинин. 

– Я уверен, программа будет 
востребована. Она уже готова и 
апробирована. Будут сформирова-
ны отдельные группы. Наша цель 
– научить. Чтобы каждый волон-
тер получил навыки и знания, – 
пояснил Роман Калинин. 

Первый заместитель предсе-
дателя комитета Госдумы по обо-
роне Андрей Красов отметил, что 
партия занимается организаци-

ей волонтерской помощи уже не 
один год. В пандемию неравно-
душные люди помогали медикам 
спасать жизни граждан всеми 
возможными способами. Сейчас 
они организуют сбор гумани-
тарной помощи для участников 
СВО и оказывают поддержку их 
семьям. 

– Умение оказать квалифици-
рованную первую медицинскую 
помощь – важнейший навык.  
Если человеку, получившему се-
рьезное ранение, помогут в те-
чение часа, его жизнь будет вне 
опасности. Это актуально не толь-
ко для СВО, но и для повседнев-
ной жизни. Каждый из нас может 
оказаться в ситуации, когда на 
улице или в транспорте человеку 
потребуется помощь, – сказал Ан-
дрей Красов.

В заседании круглого стола 
принял участие министр здра-
воохранения региона Александр 
Пшенников. Он подчеркнул, что 
программа внесет большой вклад 
в систему здравоохранения, пос-
кольку своевременность оказания 
квалифицированной первой ме-
дицинской помощи – решающий 
фактор. Чем больше граждан ов-
ладеют этим навыком, тем больше 
человеческих жизней возможно 
будет спасти. А это конкретные 
цифры и польза, которую можно 
просчитать.

Яна Арапова
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Н ет, не из-за того, что мне разонравился ре-
пертуар. Хотя я – человек настроения. И 

мне действительно может не понравиться спек-
такль, если я не в духе. Но я это хорошо пони-
маю и никогда не грешу на актерский состав 
или режиссерскую задумку. По-моему, искус-
ство и творчество всегда субъективны, ибо у 
каждого зрителя свой взгляд, свой жизненный 
опыт и, в конце концов, кругозор, которые поз-
воляют каждому по-разному воспринимать 
предметы искусства. Но я сейчас не об этом...

Уже который раз, сидя в театре, я ловлю себя 
на мысли, что теперь еще долго не захочу посетить 
храм культуры. Почему? Уже который раз мне при-
ходится там соседствовать с кашляющими или чиха-
ющими людьми. Причем соседствовать очень тесно, 
ибо стулья в театральных ложах часто расположены 
вплотную друг другу, а отсутствие боковых подло-
котников в прямом смысле вынуждает людей сидеть 
впритирку.

Конечно, никто не гарантирует, что эти зрители 
заразны. А кашель может быть остаточным после вы-
здоровления, или аллергическим, или человек просто 
нос почесал и чихнул. Но! Сейчас сезон гриппа, ОРВИ, 
и любые признаки простуды рядом с тобой вызывают 
беспокойство. Особенно если дома тебя ждут малень-
кие дети.

Конечно, можно сказать: если так боишься забо-
леть, сиди дома. Но почему не сидится дома тем, кто 
реально простужен?

А детские утренники?.. Наверное, на каждом из них 
есть несколько мам, которые привели туда детей с при-
знаками ОРВИ, ведь «нельзя у ребенка отобрать глав-
ный праздник». А то, что потом другие родители новый 
год начинают с больничных, никого не волнует.

Что это? Наш менталитет? Билет куплен, значит 
надо попасть на представление (спектакль) любой 
ценой?

Я понимаю, что у каждого входа врача для провер-
ки не поставишь. Да и подхватить вирус гриппа можно 
где угодно. Но все-таки в период высокой заболевае-
мости хочется эти риски сократить. Поэтому надежда 
только на нас самих, на наше взаимное уважение и... 
иммунитет.

А если опустить вопрос здоровья, то громкие звуки 
в принципе мешают и зрителям, и актерам. И сколько 
ни было бы предупреждений со сцены, что перед нача-
лом спектакля нужно выключить телефон, все равно 
каждый раз у кого-нибудь да заиграет. Даже если на-
рушать тишину будут всего один-два человека, то теат-
ральная акустика делает любой звук громче и объем-
нее. Случись подобное в кафе или в магазине, мы бы 
даже не обратили внимания на это. Поэтому давайте 
беречь здоровье друг друга: и физическое, и психичес-
кое. Пусть искусство приносит нам только радость и 
удовольствие!

культура

НАША  
ГАЗЕТА  
В ИНТЕРНЕТЕ

достоверНая
иНформация
+
все региоНальНые  

докумеНты

По тропе Паустовского в Солотче
совершить НеспешНую прогулку по любимым местам паустовского в солотче рязаНцев пригласил фотохудожНик 
коНстаНтиН лопухов. выставка открылась в областНой библиотеке имеНи горького 

Сила простых чудес
в дНи от рождества до крещеНия добрые поступки 
восприНимаешь как Норму жизНи

Елена 
крамар  

специалист 
SMM

ПочЕму я ПЕрЕСтала любИть 
ХодИть в тЕатр

Союз строителей Рязанской области выражает глубокие и ис-
кренние соболезнования родным и близким в связи со смертью 
генерального директора AO «ОПС-ШИЛОВО» 

Чернышева александра вячеславовича. 
Светлая память об Александре Вячеславовиче навсегда сохра-
нится в наших сердцах.

Совет ветеранов Октябрьского района г. Рязани скорбит и вы-
ражает глубокие соболезнования родным и близким по поводу 
смерти участницы Великой Отечественной войны, прошедшей 
боевой путь от Ленинграда до Берлина, награжденной орденами 
Красной Звезды, Отечественной войны и многочисленными 
медалями, – 

Бурды евдокии Петровны.

Рязанский областной комитет профсоюза строителей России 
глубоко скорбит в связи с уходом из жизни генерального ди-
ректора АО «ОПС-Шилово»

Чернышева александра вячеславовича
и выражает искренние соболезнования коллективу завода, 
родным и близким. Светлая и добрая память о нем навсегда 
сохранится в наших сердцах.

Депутаты и сотрудники аппарата Рязанской областной Думы 
выражают глубокие соболезнования Хлопову Михаилу Евгень-
евичу в связи с кончиной его матери 

ХлоПовой нины николаевны.
Светлая память о ней навсегда сохранится в сердцах родных 
и близких.
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Н а его снимках – из-
вилистые тропинки 

в сосновом лесу, озера 
монастырское и Про-
рва, река Старица, дом 
Ивана Пожалостина, где 
долгое время квартиро-
вал писатель, устроив в 
уютной мансарде свой 
кабинет. 

Константин Лопухов – 
профессиональный журна-
лист, окончил журфак Ир-
кутского госуниверситета, 
работал в сибирских газе-
тах фотокором. Участвовал 
в строительстве БАМа, куда 
поехал по комсомольской пу-
тевке. В 2006 году вернулся 
на свою родину, в Рязань. И 
здесь столкнулся с трудностя-
ми. Хотелось снимать, делать 
хорошие кадры, а нужное на-
строение не приходило. За 
несколько лет – ни одного 
удачного снимка. «После си-
бирских просторов, необыч-
ных красок Севера я не мог 
воспринять сдержанный ко-
лорит мещерских мест. Как-
то они меня не особенно вол-

новали. Тогда коллеги посо-
ветовали: изучай матчасть. 
То есть бери и читай расска-
зы Паустовского. Чем глубже 
я входил в его литературный 
мир, тем сильнее менялось 
настроение – от апатии и 
равнодушия к трепетной ра-
дости созерцания природы. 
Так появилась выставка», – 

рассказал Константин Ана-
тольевич.

Создание этой серии пей-
зажей совпало с замечатель-
ной датой: 100 лет назад 
Константин Паустовский 
впервые приехал в Рязань. 
«Причина была простая – в 
Москве Константин Георгие-
вич буквально голодал, у них 
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За кадром тоже интересно
рязаНские журНалисты могут увидеть самих себя 
На фотовыставке 

в доме печати открылась персональ-
ная фотовыставка члена Союза жур-

налистов россии валентина Евкина «За 
кадром». она включает в себя 15 фо-
тографий рязанских репортеров в ра-
бочей обстановке. Среди них – видео-
операторы, пишущие и телевизионные 
журналисты, фотокорреспонденты. 
Сделаны снимки в разные годы. в числе 
героев есть и действующие сотрудники 
«рязанских ведомостей» – вячеслав ас-
тафьев, татьяна кармашова и дмитрий 
Соколов, александр королев и дмит-
рий осинин.

Рассказывая об идее выставки, ее автор 
Валентин Евкин напомнил, что люди, кото-
рые освещают события, чаще всего остаются 
за кадром. Чтобы восполнить этот пробел, он 
всегда старается снимать не только происхо-
дящее, но и своих коллег – репортеров. Так у 
Валентина Евкина собралась целая коллек-
ция фотографий, где показана работа журна-
листов. Самые интересные из этих снимков и 
представлены на выставке «За кадром». 

– Работа журналистов – это трудно, сложно 
и напряженно. Много командировок, матери-
алы нужно сдавать быстро и вовремя. В то же 
время это замечательная профессия. Много 
ездишь, много узнаешь, постоянно встреча-
ешься с огромным количеством умных, талан-
тливых, интересных людей, чему-то учишься 
у них. Поэтому я свою профессию считаю са-
мой лучшей, – говорит Валентин Евкин.

Открыла выставку главный редактор «Рязан-
ских ведомостей», председатель регионального 

отделения Союза журналистов России Галина 
Зайцева. Приветствовал собравшихся замести-
тель министра по делам территорий и информа-
ционной политике региона Иван Ушаков. 

Открытие выставки (6+) было приуроче-
но ко Дню российской печати, который еже-
годно отмечается 13 января. Посмотреть фо-
тоработы можно на первом этаже рязанского 
Дома печати (Рязань, улица Горького, д. 14)

Людмила Иванова

к огда в морозный Сочельник доктор 
спасает от верной смерти двух едва 

не замерзших на улице девочек, по-
том он же мирит разругавшихся детей 
и помогает чужому семейству не уме-
реть с голоду, все происходящее ка-
жется предрождественским чудом. оно 
происходит с людьми в то самое время, 
когда в мире вот-вот должен родить-
ся Спаситель. для православных вера 
в чудо на рождество естественна, ведь 
сам приход Господа в мир людей – 
одно из главных событий в жизни. во 
многом поэтому сюжет рассказа алек-
сандра Ивановича куприна «чудесный 
доктор» воссоздан юными актерами 
молодежной арт-студии «кинодебют» 
областного Центра развития культуры 
так ярко и правдоподобно. тем более 
что им помогли профессиональные ак-
теры театра драмы: ведущий мастер 
сцены валерий рыжков и Никита ле-
вин. 

Режиссер Урсула Макарова сделала по мак-
симуму актуальный спектакль. И особенно 
важно, что большинство ролей в нем испол-
няют дети и подростки. Я была на завершаю-
щем благотворительном показе спектакля и 
видела, как его воспринимает детский зри-
тель. Замерев и не спуская глаз с артистов-де-
тей, мальчишки и девчонки из зала следили за 
каждой их репликой и движением. Такие же, 
как и сидящие в зале зрители, юные актеры 
проживали историю о рождественском чуде. 
Камерная площадка концертно-выставочного 

зала «На Грибоедова» как нельзя более соот-
ветствовала разговору о сокровенном, кото-
рый вели с публикой артисты. 

Верой в чудо на Рождество пронизан весь 
спектакль. Вот мама рассказывает детям на 
ночь историю о родившемся и лежащем в 
яслях Богомладенце. Вот отец рассказыва-
ет о четвертом волхве. Вот дети, богатые 
и бедные, рассорившиеся на катке, просят 
друг у друга прощения и вместе начинают 
кататься. А вот и доктор, «даром что бога-
тей», помогает, не жалея своего внимания, 
времени, сил и денег, семье незнакомых 
ему людей. По-другому не бывает для тех, 
кто живет по заповедям Христовым. И еще 
одно приходит на ум, когда смотришь спек-
такль: Господь всегда через людей действу-
ет. В этом смысле появление «чудесного до-
ктора» в семье Мерцаловых и есть проявле-
ние воли Божией. Господь воздает по вере 
тем, кто знает Его.

Детская тема раскрывается в спектакле по-
евангельски: «…истинно говорю вам, если не 
обратитесь и не будете как дети, не войдете в 
Царство Небесное». Бесхитростны, наивны и 
чисты детские сердца в своей вере. Искренне 
радуются и не помнят дети зла и обид, проща-
ют по-настоящему, а не формально. Юным ак-
терам удалось передать эти качества в харак-
терах своих героев и по-хорошему заразить 
публику. Пусть и не навсегда, но хотя бы на 
время им удалось вернуть каждого зрителя в 
то время, когда и он был таким ребенком. А 
это сегодня дорогого стоит.

Людмила Трухина

с женой было очень тяжелое 
материальное положение. И 
вот тогда его супруга Екате-
рина Степановна Загорская 
предложила поехать к ней 
на родину, в рязанские мес-
та, чтобы подкормиться у 
родственников и переждать 
тяжелые времена, – расска-
зывает краевед, председатель 

Рязанской топонимической 
комиссии Николай Булычев, 
один из составителей литера-
турной карты «Паустовский в 
Рязани». – В 1923 году они от-
правляются к дяде Екатерины 
Степановны в село Екимовка, 
где настоятелем храма Успе-
ния Богородицы был Петр За-
горский. Со станции Стень-
кино Паустовский шел 18 ки-
лометров пешком до Екимов-
ки, а жена ехала в телеге. Это 
была самая первая тропа Па-
устовского, ее потом воссо-
здали екимовские школьни-
ки. Зная, что писатель очень 
любил рыбачить, родствен-
ники Загорской повезли его 
в Солотчу. Когда Констан-
тин Георгиевич увидел кра-
соту необъятного мещерско-
го края, он решил здесь по-
селиться. И около 30 лет его 
жизни потом были связаны с 
Солотчей. Те маршруты, по 
которым он гулял и путешес-
твовал, теперь называются 
тропами, всего их в области 
16. Из них семь обустроено в 
Солотче. Самая ближняя тро-

па, от озера Черное, длится 7 
километров. А наиболее про-
тяженная, включающая озе-
ра Уржинское, Сегденское, 
Ласковское, – 50 километ-
ров. Есть еще тропа луговая. 
Паустовский переходил по 
мостику через реку Солотча 
и шел к Монастырскому озе-
ру до самой Оки, рыбачил, а 
потом свои мысли, впечат-
ления переносил в рассказы 
и повести».

На выставке представлено 
более 60 работ автора. И эта 
серия постоянно дополняет-
ся, потому что вдохновение 
наконец-то пришло. «Паус-
товский говорил, что в Солот-
че у него изменился стиль, он 
начал писать проще. Появи-
лись особое изящество слога 
и точность мысли, – поделил-
ся Константин Лопухов. – И 
я тоже заметил, что стал по-
другому фотографировать. 
Стараюсь овладеть этой ум-
ной простотой. Спасибо пи-
сателю». (6+)

Димитрий Соколов
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